

Pétrole/Coopération Gabon-Nigeria/Gabon oil company (GOC)

L'expertise du Nigeria

GMNN
Libreville/Gabon

LE ministre du Pétrole, du gaz et des hydrocarbures, Noël Mboumba a eu, vendredi dernier, une importante séance de travail avec le ministre d'État chargé du Pétrole de la République fédérale du Nigeria, Silva Timipre, en visite de travail au Gabon.

Les deux personnalités ont abordé les questions liées à la mutualisation de leur stratégie commune et l'intensification de la coopération entre le Gabon et le Nigeria, pour plus d'efficacité de l'Organisation des pays exportateurs de pétrole (OPEP). Le 1er sommet des chefs d'État et de gouvernement des pays membres de l'Organisation des producteurs pétroliers africains (APPO) était également au centre des échanges entre les ministres Noël Mboumba et Silva Timipre dont le pays en assure la présidence. Ils



Tête-à-tête entre les deux membres de gouvernement.

ont également évoqué la possibilité pour la société nigérienne d'apporter son

expertise à sa consœur Gabon oil company (GOC). En effet, M. Mboumba a

indiqué que dans le cadre de la coopération bilatérale entre les deux pays,

la NNPC pourrait apporter une véritable assistance à la GOC en termes de gou-

vernance, de management et dans le cadre technique. " Ce sont des questions que nous allons approfondir lors de notre prochain séjour au Nigeria pour permettre à nos équipes d'aller faire une immersion au niveau de la NNPC, afin de leur permettre d'acquérir des compétences nécessaires pour pouvoir piloter une compagnie de pétrole comme nous le voyons au Nigeria ", a expliqué Noël Mboumba. Créée le 1er avril 1977, la NNPC est un acteur majeur de l'industrie pétrolière du Nigeria. En 2017, elle a occupé le 19e rang mondial en matière de production pétrolière et de gaz. La même année, elle a fourni 10 % de la demande mondiale de gaz naturel liquéfié. GOC qui est à ses débuts, pourrait alors bénéficier d'une riche expérience nigérienne quarantenaire.

Photo : DR

Après la réunion des ministres des Finances de la zone CFA

La prochaine rencontre prévue à Libreville



Photo : DR

Le ministre français de l'Économie et des Finances Bruno Le Maire, a fait savoir que son pays est ouvert à une réforme ambitieuse de la zone franc.

Willy NDONG
Libreville/Gabon

LA réunion des ministres des Finances et des responsables des institutions économiques et monétaires des 14 pays membres de la zone franc s'est achevée vendredi dernier à Paris (France). Au cours de ce conclave, plusieurs sujets d'actualité ont été abordés. Cas, notamment, du développement des partenariats public-privé, de l'avenir du franc CFA, de la lutte contre les flux financiers illicites et de la sortie de crise des États pétroliers. S'agissant de l'avenir du franc CFA, et face à une

partie de l'opinion africaine qui souhaite que les pays membres de la zone coupent le cordon monétaire qui les relie à la France, le ministre français de l'Économie et des Finances, Bruno Le Maire, a fait savoir que son pays est ouvert à une réforme ambitieuse de la zone franc. " Nous sommes disponibles et nous sommes prêts. Ensuite, c'est aux États membres de décider ce qu'ils souhaitent. C'est à eux et à eux seuls ", a lancé à ses interlocuteurs, pour les rassurer, le ministre français qui a dit entendre " les attentes des États et des peuples sur la réforme du franc CFA".

Bruno Le Maire a insisté

sur le fait que "la zone franc est un espace de stabilité et de prospérité. Elle permet à tous les États membres de travailler ensemble, d'être solidaires, de faire converger davantage les économies. Être ensemble, ça protège! C'est vrai pour les États de la zone franc et c'est vrai pour les États de la zone euro ", a-t-il souligné.

Par ailleurs, les conférenciers ont réitéré leur volonté de continuer à faire de la zone franc un espace de coordination

active des politiques publiques et affirmé, comme l'indique le communiqué à l'issue de la rencontre de Bercy, "leur engagement d'œuvrer pour le développement de la zone franc et de mettre en œuvre des politiques économiques soutenables axées sur la diversification économique et le renforcement de la mobilisation des ressources domestiques dans un contexte économique marqué par une reprise de la croissance à l'échelle du continent africain."

Lors de la réunion, les conférenciers ont relevé que la convergence nominale reste en deçà des résultats escomptés, soulignant les risques liés à la dette et au déficit publics, susceptibles de remettre en cause les équilibres internes et externes des États concernés et rappelant " l'importance d'améliorer fortement la mobilisation des ressources intérieures et de créer les conditions d'un développement soutenable".

Ils ont enfin souligné la

nécessité de poursuivre la mise en œuvre des mesures permettant "de renforcer l'intégration régionale, facteur de résilience et de solidarité des États de la zone franc, face aux chocs exogènes, dans un contexte sécuritaire régional difficile et un environnement économique international incertain".

À noter que la prochaine réunion des ministres des Finances de la zone franc se tiendra à Libreville.

G gesparc

VOUS ACCOMPAGNE PARTOUT OÙ VOUS EN AVEZ BESOIN
LIBREVILLE, PORT-GENTIL, FRANCEVILLE

LE SPÉCIALISTE DE LA LOCATION COURTE ET LONGUE DURÉE

ISUZU MAZDA RENAULT TOYOTA

LIBREVILLE - BP 01 - T : +241 07 98 28 05 - 07 14 07 58 - 04 02 07 90 - 34 22 55 76
Port-Gentil - BP 543 - T : +241 07 55 52 40 - 04 07 40 77 - 34 03 88 59
Franceville - T : +241 07 77 53 08 - gesparc@gesparc.ga - www.gesparc.ga

NOUS CONSTRUISONS L'AVENIR. **SOGAFRAC**